

De l'eau du rocher



Colorions !



Exode 17.1-7 (Parole de Vie)

Toute la communauté d'Israël part du désert de Sin sur l'ordre du Seigneur. Ils vont par étapes à Refidim. Là, ils installent leur camp, mais il n'y a pas d'eau à boire pour le peuple. Alors les Israélites cherchent querelle à Moïse. Ils disent: « Donne-nous de l'eau à boire! » Moïse leur répond: « Pourquoi est-ce que vous me cherchez querelle? Vous provoquez le Seigneur. Pourquoi donc? » Mais le peuple a soif et il continue à parler contre Moïse. Il dit: « Pourquoi est-ce que tu nous as fait quitter l'Égypte? Est-ce que tu veux nous faire mourir de soif, nous, nos enfants et nos troupeaux? » Moïse se met à crier vers le Seigneur: « Qu'est-ce que je dois faire pour ce peuple? Encore un peu, et ils vont me tuer en me jetant des pierres! »

Le Seigneur répond à Moïse: « Passe devant eux! Prends avec toi quelques anciens d'Israël. Tiens à la main le bâton avec lequel tu as frappé le Nil. Je vais me tenir devant toi, là, sur un rocher du mont Horeb. Tu frapperas le rocher. De l'eau en sortira, et le peuple pourra boire. » Moïse obéit au Seigneur sous les yeux des anciens. On a appelé cet endroit Massa, c'est-à-dire « Provocation », et Meriba, « Querelle ». En effet, à cet endroit, les Israélites ont cherché querelle à Moïse et ils ont provoqué le Seigneur en disant: « Est-ce que le Seigneur est au milieu de nous, oui ou non? »

Commentaire

Les Israélites s'enfuient de l'Égypte et traversent la mer des Roseaux, mais ce n'est que le début de leur nouvelle vie en tant que peuple libre. Beaucoup de difficultés les attendent alors qu'ils traversent le désert, en route vers la montagne où Dieu est d'abord apparu à Moïse. Le désert est un endroit hostile offrant peu d'eau et de nourriture, et Moïse y mène un peuple très nombreux. Tout comme ces gens avaient dû faire confiance à Dieu pour être délivrés de l'Égypte, ils doivent maintenant avoir confiance qu'il subvienne à leurs besoins, en particulier quant à l'eau et à la nourriture.

Cependant, les Israélites recommencent vite à se plaindre. Pas étonnant que Moïse se fâche et désespère d'eux dans sa prière à Dieu. Tout dépend maintenant de son obéissance et du bâton avec lequel il va frapper le rocher, si l'on veut obtenir de l'eau. Les gens vont-ils apprendre de cette situation et se montrer plus fidèles à l'avenir? Moïse n'en est pas du tout convaincu. Il donne donc aux rochers des noms particuliers pour aider les Israélites à se souvenir de ne pas cesser de faire confiance à Dieu si vite, à l'avenir. Ce n'est pas tant de commencer à suivre Dieu qui compte, mais plutôt de continuer même dans les situations difficiles. Le peuple de Dieu a vraiment du mal à comprendre cela.

Questions

- ▶ Avez-vous déjà été tenté d'abandonner devant une tâche difficile? Qu'est-ce qui vous a permis de continuer?
- ▶ Vous mettez-vous rapidement à critiquer ou à vous plaindre quand une situation de crise se présente?
- ▶ Moïse avait appris à parler à Dieu à propos de tout. Trouvez-vous facile de faire cela?
- ▶ Comment pourrions-nous apprendre à faire davantage confiance à Dieu?



Aide visuelle

Remplissez à moitié un verre d'eau. Discutez pour voir si vous êtes une personne optimiste qui voit le verre « à moitié plein », ou une personne pessimiste qui le voit « à moitié vide ». Que pouvons-nous apprendre de ces deux genres d'attitudes ?



Suggestion d'activité

Trouver de l'eau, dans un désert, est une question de vie ou de mort. Sans eau, les êtres vivants ne peuvent pas survivre très longtemps. Pas étonnant donc que l'eau serve souvent, dans la Bible, à nous rappeler l'amour abondant que Dieu éprouve envers nous. Pour vous souvenir du don de la vie que Dieu nous a fait, mettez des graines de fines herbes ou des fèves sur une boule d'ouate et gardez-les bien humides. Regardez-les pousser pendant quelques semaines en vous souvenant, chaque fois que vous les verrez, que c'est seulement à mesure que Dieu nous arrose que nous pouvons grandir et atteindre tout notre potentiel.



Suggestion de prière

Prenez le temps de remercier Dieu pour l'eau et pour toutes les bonnes choses qu'elle nous permet d'accomplir. Vous pourriez remplir d'eau quelques verres, et chaque membre de la famille pourrait en boire une gorgée chaque fois que quelqu'un pense à une nouvelle prière de remerciement pour les bienfaits de l'eau. Prenez le temps de penser à tous les gens, dans le monde, qui n'ont pas d'eau potable.

Verset clé

« Pourquoi est-ce que vous me cherchez querelle ? Vous provoquez le Seigneur. Pourquoi donc ? » (Exode 17.2)

Comment lier ce récit au Nouveau Testament

Jean 7.37-39: Jésus dit qu'il va nous donner de l'eau de vie qui va jaillir du fond de nous.



Colorions !

